

8. StuPa-Sitzung der XXXI. Legislatur am 17.11.2021

Anwesende Abgeordnete: (10) [14]

Die LISTE: Hauke Engelhardt, Joshua Barnabas Rick

ViadrinaJusos: Gereon Bohm, Tim Diersmann, Jan Hübbe, Justus Aaron Löwe, Tessa Müller, Linus Stampehl

Fraktionslose: Dominic Andres, Aleksandra „Sasha“ Belozeroва

Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (2)

Maria-Sophie Thomas, Jessica Kurz

Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (2)

Kilian Galle, Anna-Sophie Hiller

Anwesende AStA-Referent*innen und Berufene: (11+1) [11+3]

Alina Bernhardt, Marc Birke, Lilly Blaudszun, Marika Gendera (*online*), Ira Helten, Paul-Hendrik Himmel, Deniza Ivanova, Gökhan Karabulut, Johanna Neumann, Sara Skubiszewski, Klara Wiedemann (*online*), Jan-Marius Rogler

Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (2)

FSR Jura

Jessica Holka

FSR Kuwi

Daniel Reinhardt, Jan-Marius Rogler

FSR Wiwi

/

Weitere Gäst*innen: (5)

Online: Paul Bonte, Rosa Skibi, Svea Kühl, Linda XX, Maria XX

Tagungsort: Logensaal, BigBlueButton

Sitzungsbeginn: 18:36 Uhr

Sitzungsende: 22:20 Uhr

Protokollant*in: Daniel Reinhardt

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:

TOP	Beratungsgegenstand	AntragstellerIn/ BerichterstellerIn
1	Eröffnung (18:30)	Präsidium
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	
1.2	Annahme der Tagesordnung	
1.3	Abstimmung des Protokolls der 5. Sitzung	
1.4	Abstimmung des Protokolls der 6. Sitzung	
1.5	Abstimmung des Protokolls der 7. Sitzung	
1.6	Bericht des Präsidiums	
2	Fragestunde für Studierende (18:40)	Präsidium
3	Berichte (18:50)	Präsidium
3.1	AStA	
3.2	Senat und Fakultätsräte	
3.3	FSRs	
3.4	Ausschüsse	
4	Abstimmung der AStA-Zwischenberichte (19:50)	Präsidium
5	Würdigungen (20:20)	Präsidium
6	Logo (20:40)	HoPo-Ausschuss
	<i>- Beginn des nichtöffentlichen Teils -</i>	
7	Semesterticket (20:50)	Präsidium
8	Finanzreferat	Präsidium
	<i>- Ende des nichtöffentlichen Teils -</i>	
9	Sitzungskalender (21:40)	Präsidium
10	Sonstiges (21:50)	Präsidium

1. Eröffnung

Gereon eröffnet die Sitzung um 18:36 Uhr.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind zehn Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig.

1.2 Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (10/0/0)

1.3 Abstimmung des Protokolls der 5. Sitzung

Das Protokoll der 5. Sitzung vom 29.09.2021 wird unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen angenommen. (9/0/1)

1.4 Abstimmung des Protokolls der 6. Sitzung

Gereon stellt den Antrag die Abstimmung über das Protokoll der 6. Sitzung vom 19.10.2021 auf die nächste Sitzung zu verschieben, da es zu spät hochgeladen wurde.

Abstimmung:

Der Antrag ist mit zehn Stimmen angenommen. (10/0/0)

1.5 Abstimmung des Protokolls der 7. Sitzung

Das Protokoll der 7. Sitzung vom 01.11.2021 wird unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen angenommen. (10/0/0)

1.6 Bericht des Präsidiums

Gereon berichtet. Sie haben bei der Bewerbung der Urabstimmung geholfen und Flyer verteilt. Die Ergebnisse wurden fristgerecht über Social Media geteilt und auf der Website veröffentlicht. Er war bei den letzten beiden AStA-Sitzungen anwesend. Auf der Sitzung wurde dann entschieden, dass alle Hopo-Sitzungen ab sofort als 2G-Veranstaltungen laufen. Aufgrund der steigenden Inzidenzen hält er es für sicherer. Des Weiteren hat er mit Jan über die Satzung gesprochen, die letzten Protokolle überarbeitet und die heutige Sitzung vorbereitet.

2 Fragestunde für Studierende

Paul Bonte ist online dabei und stellt einige Fragen:

Die Inzidenzen in FFO nähern sich langsam der 400 und er hat dazu zwei Anliegen. Zum einen hat er die Erfahrungen gemacht, dass die Regeln am Einlass oft nicht kontrolliert werden, hauptsächlich am Sprachenzentrum passiert das nicht, aber auch am GD. Zum anderen halten sich viele Studis in einigen vollen Präsenz-Vorlesungen nicht an die geltenden Corona-Regeln. Oft werden die Masken nicht getragen und die Abstände werden nicht eingehalten.

- Gereon: Er findet das Verhalten nicht gut.

- Ira: Sie hat diese Dinge schon öfter beim Krisenstab angesprochen. Zur Einlasskontrolle wurde sich dort so entschieden, nicht regelmäßig am Sprachenzentrum zu kontrollieren, da die FÜWAS nicht genug Leute hat. Einige wurden extra aus der Rente zurückgeholt. Bisher haben sie dafür keine bessere Lösung. Des Weiteren wurde aber allen Dozierenden auch das Hausrecht übertragen, damit sie die Befugnis haben bei allen Veranstaltungen die Nachweise zu kontrollieren. Die Probleme wurden also schon aufgenommen und besprochen. Zum anderen Punkt: Wenn einige Studis die Masken nicht tragen wollen, dann sind die Dozierenden dazu angehalten das Hausrecht durchzusetzen und die Personen dazu aufzufordern. Sie bräuchte dann sonst die Namen der Dozierenden, die sich nicht daran halten. Ansonsten wird die Nachverfolgung schwierig.
- Dominic: Er verweist darauf, dass es jetzt seit Montag auch nicht mehr möglich ist, einen Selbsttest ohne Aufsicht durchzuführen. Es dürfen auch nur noch Nachweis mit einem QR-Code vorgezeigt werden. Das wurde vom AStA bereits von Anfang an bemängelt.
- Paul Bonte: Seine Frage ist beantwortet, er zeigt sich aber noch nicht zufrieden mit dem Umgang dieser Themen.

3 Berichte

3.1 AStA

Bericht des AStA-Referats Vorsitz - Ira Helten

- Semesterticket-Verhandlungen:
 - Kontakt zur Wahlleitung
 - 03.11: Studi-Diskussion im Blok-O, lief gut, viele Fragen
 - zwei Aktionen begleitet, um morgens Pendler*innen anzusprechen
 - Wahlauftritt begleitet
 - 10.11: Livestream mit Alina über Instagram, wenig Fragen
 - 11.11: Demo in Potsdam, Rede gehalten, lief gut
 - 12.11: Rechtsausschuss
 - Medienanfragen beantwortet, Interview mit rbb
 - 15.11: Treffen mit IG SemTiX
- Projekte der anderen Referent*innen begleitet
- Senatssitzung: für Studierendenschaft berichtet
- Krisenstab am 09.11
 - Beschlüsse wieder nichtig, Präsidium hat am Wochenende selbst entschieden, aber alles von ihr im Nachhinein abgenickt
 - Seit Montag: keine Tests ohne Aufsicht mehr und nur noch Genesenen-Nachweise mit QR-Code, anfangs war es für sie ok wegen der Semesterferien, Rechtsgrundlage zum Semesterbeginn dann aber noch gefehlt, jetzt aber durchgekommen
 - Impfnachweise sollten dann auch nur noch mit QR-Code zugelassen werden, wird beraten
 - Teststelle nun im K33: anfangs gab es eine Raumverwechslung, jetzt behoben, K33 und K35 temporär geändert, wer bei Teststelle helfen will kann sich gerne bei ihr melden

- Treffen mit Paul, Marika und neuer Leiterin des Sprachenzentrums
- Telefonat mit Gabi (Hilfe für AStA-Financen)
- Honorarvertrag mit Gene (ehemalige AStA-Shop-Berufene) abgehakt
- morgen Monatsgespräch mit Präsidentin

Fragen/Anmerkungen:

Linus: Im Protokoll der 7. AStA-Sitzung stand, dass das Event zum Geburtstag des Studierendenwerks sehr unangenehm war. Wieso?

- Ira: Sie haben nachträglich mit einem Torten-Anstich gefeiert und es wurde auf der Klausurtagung besprochen. Einige AStA-Referent*innen hatten sich im Vorfeld verbindlich angemeldet und im Endeffekt sind aber nur Lilly und sie da gewesen. Das Studierendenwerk hatte allerdings eine große Tafel gedeckt. Sie hat jetzt entschieden, dass sie zu repräsentativen Angelegenheiten nur noch eine kleinere Menge an Leuten mitnehmen wird.

Justus: Er verweist darauf, dass es doch eigentlich üblich ist, dass bei Kontrollen von Nachweisen auch die Personalien mit abgeglichen werden sollten.

- Ira: Sie gibt es mit in den Krisenstab.

Sasha: Sie fragt nach den Konsequenzen beim Erwischt werden bei den unregelmäßigen Kontrollen.

- Ira: Wenn man keinen gültigen Nachweis hat, dann darf man das Gebäude nicht betreten.

Sasha: Also passiert nichts?

- Ira: Wenn es um gefälschte Nachweise geht, dann werden die natürlich weiter getragen und dementsprechend nachverfolgt. Es handelt sich dann auch um Urkundenfälschung.

Dominic: Er fragt sich, was passiert, wenn man bereits im Gebäude ist und dann bei den unregelmäßigen Stichproben erwischt wird.

- Ira: Wenn einem Dozierenden das während einer Vorlesung auffällt, dann haben diese Personen gegen die Hausordnung verstoßen und das hat natürlich Konsequenzen. Wenn man vor dem Gebäude bereits abgewiesen hat, dann hat es keine weiteren Konsequenzen.

Bericht des AStA-Referats Finanzen - Marc Birke

Sein Bericht liegt bereits in schriftlicher Form vor:

“Ich habe seit der letzten StuPa Sitzung die Honorarverträge der Wahlhelfer*innen sowie der Wahlleitung im Kontext der Urabstimmung bearbeitet und beglichen.

Ebenso wurden Protokoll-Löhne bezahlt. Ich hatte wieder einige Semesterticketrückerstattungen, welche leider oft durch Exmatrikulationen begründet wurden, was an sich sonst nicht häufig der Fall ist.

Darüber hinaus stand ich im Kontakt mit dem FSR KuWi, der Verwaltung der Uni und dem AStA-Shop. Es wurden Gutscheine ausgestellt und autorisiert für den Shop. Ich habe wieder einmal Bargeld vom Shop abgeholt und zur Bank gebracht. Zwei Initiativen hatten bezüglich Ihrer Startförderung Fragen, welche ich hoffentlich so gut wie möglich beantwortet habe.

Zum Thema Erstfahrt ausgerichtet vom FSR Jura kann ich aktuell noch keine abschließende Einschätzung geben, da die Auswertung der Daten und Auskünfte dazu noch etwas andauern werden. Gabi ist nun wieder gut aktiv dabei und in dieser Problematik hinterher.

Mit Gabi hatte ich einige Telefonmeetings und bin wirklich froh sie da an meiner Seite zu wissen, denn dazu lernen tue ich stetig durch sie innerhalb der Aufgaben des Referats.

Es wurden an einige AStA Referent*innen Auskünfte nach Anfrage zu ihren Töpfen erteilt. Diese habe ich soweit erst einmal ausgerechnet.

Ich habe meinen Zwischenbericht angefertigt, über welchen ja heute in meiner Abwesenheit abgestimmt werden kann. Falls diesbezüglich Fragen bestehen, bin ich jederzeit bereit nähere Ausführungen zu treffen.

Zuletzt hat der Finanzausschuss getagt und ich habe zusammen mit AStA- Verwaltung Johanna den Umzug des Finanzbüros begonnen.

Fragen/Anmerkungen:

Hauke: Er fragt nach dem finanziellen Verlust, der bei der Erstfahrt des FSR Jura entstanden ist. Wie kommt der zustande?

- Marc: Die Kommunikation lief dabei etwas schwierig, aber an sich wurde vorher für eine bestimmte Menge an Leuten bezahlt, aber es sind ein paar weniger Menschen mitgefahren, als eigentlich angesagt. Gabi hilft ihm dabei sehr.

Dominic: Der Finanzausschuss hat dies bereits auf der TO. Auch der AStA und der FSR Jura ist dann dazu eingeladen, um das zu klären.

Bericht des AStA-Referats Verwaltung - Johanna Neumann

- Arbeitsvertrag mit Gene abgeschlossen
- 09.11: Gedenkveranstaltung am Synagogengedenkstein besucht
- Semesterticket:
 - Diskussion und Demo besucht
 - Infos auf Website hochgeladen
- Teilnahme am Queeren Filmabend
- Treffen mit Rechtsausschuss
- AStA-Büro aufgeräumt
- Dokumente ausdrucken kommt bald
- Umzug des Finanzbüros mit Marc, vermutlich erst Januar fertig
- 24.11: Initiativentreffen, mit Paul vorbereitet
- Website: Probleme mit Verlinkung müssen noch behoben werden

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Hopo Innen - Paul Himmel

- Semesterticket:
 - Pendler*innen-Aktion am Bahnhof
 - Ordner bei Demo
- Sprachenzentrum:
 - Treffen letzte Woche mit neuer Leiterin
 - Probleme bei Einstufungstests und Beschwerden angesprochen
 - Leiterin wirkte überrascht, wird es klären
- FSR-Wahlen:
 - Informationen sind hochgeladen

- morgen Glühweinstand ab 13 Uhr vor dem GD mit FSR Kuwi
- Initiativentreffen am 24.11 im Stuck
- Diversity-AG teilgenommen
- Brauerei Frankfurt:
 - Freibier für Dezember
 - Radler-Verköstigung Anfang Dezember

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AstA-Referats Hopo Außen - Alina Bernhardt

- Semesterticket:
 - Studi-Diskussion war erfolgreich
 - Zwei Livestreams (mit Ira und Mathias) liefen beide gut
 - Demo in Potsdam war erfolgreich und gut besucht
 - große mediale Aufmerksamkeit
 - Urabstimmungen momentan auch an anderen Unis
- Kooperationszentrum:
 - Treffen mit Frau Russek und Marika zum Green Deal
- Europatag:
 - Treffen nächste Woche
- Teilnahme am Queeren Filmabend
- Treffen nächste Woche mit Hochschulleitung und bald mit OB
- Treffen mit Kulturdezernentin am Freitag
- Aktion zur Lage in Belarus mit No Borderlands

Fragen/Anmerkungen:

Gereon: Er fragt nach dem Ergebnis der Urabstimmung an der Hochschule in Eberswalde.

- Alina: Dort wird heute in der studentischen Vollversammlung abgestimmt.

Jan: Also wird es dort in einer Vollversammlung entschieden, ohne eine Bindungswirkung?

- Alina: Das weiß sie nicht genau. Die Ergebnisse kommen aber bald.

Bericht des AstA-Referats Kultur - Deniza Ivanova

- Weihnachtsflohmarkt am 08.12 von 14-20 Uhr im Blok-O
 - Stand-Anmeldung bis zum 04.12 über asta-presse@europa-uni.de
- Treffen mit Kulturreferentin über möglichen Fotowettbewerb im Januar

Fragen/Anmerkungen:

Sasha: Sie fragt, was genau bei der Kunstveranstaltung passieren wird.

- Deniza: Die Gespräch laufen noch. Noch existiert kein Konzept.

Bericht des AstA-Referats Gleichstellung und Soziales - Klara Wiedmann

- Semesterticket:
 - Aktionen teilgenommen (Stand, Demo, Bahnhof, etc.)
- Semesterticket-Zuschuss:
 - jetzt möglich zu beantragen
 - bisher nicht so viele Anfragen, bisher immer gut angenommen
 - Erklärvideo nochmal aufnehmen, bis 08.12 bewerben

- erstes Planungstreffen für Aktionstage
- nächster Queerer Filmabend am 09.12. im Stuck
- Queerfeministisches Bundestreffen bald
- Bundestreffen aller queeren Hochschulgruppen und -initiativen dieses Wochenende in Göttingen
- Diversity-AG:
 - Checkliste für diskriminierungsfreie Lehre fast fertig
 - bald dann Feedbackrunde mit Dozierenden und Studierenden zum Überarbeiten
 - im Februar dann fertig, dann den Dozierenden geben

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Internationales - Marika Gendera

- Semesterticket:
 - Bahnhof-Aktion unterstützt
- Kooperationszentrum:
 - Green Deal besprochen, bereiten Podiumsdiskussion vor

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Antirassismus - Gökhan Karabulut

- Semesterticket:
 - an Veranstaltungen teilgenommen, Werbung gemacht
- Seminar zu internationalen Studierenden an Interstudis geleitet
- Veranstaltung mit Caritas, mit Marika planen
- Sammelaktion mit Michael Kurzwelly am Brückenplatz
 - an Menschen an polnisch-belarussischen Grenze weiterleiten
- Anfrage vom Utopia für Text in Broschüre
- Beschwerde über rassistische Texte in Seminar:
 - weitergeleitet an Katja Kraft
- Kontakt zum Dekanat und FSR Wiwi wegen der Anonymisierung von Klausuren
 - FSR schien nicht interessiert, Dekanat hat die Anfrage missverstanden, Kontakt halten

Fragen/Anmerkungen:

Linus: Er fragt was das Dekanat missverstanden hat und merkt an, dass es in der Jura-Fakultät gut geklappt hat mit der Anonymisierung.

- Gökhan: Er wird das nochmal abklären.

Bericht des AStA-Referats Sport - Sara Skubiszewski

- Ski-Fahrt abgesagt, wegen Corona schwierig
- dafür dann Schlittschuhlaufen in Slubice im Dezember
- Fahrradstation wird diese Woche repariert
- Interview mit dem ADH diese Woche

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit und Design - Lilly Blaudszun

- Gespräch mit Guido Beermann (Landespolitik) zum Semesterticket
 - Ira hat mit ihm während Veranstaltung geredet, gut für Social Media
- Arbeit gerade hauptsächlich zum Semesterticket
- ansonsten: Sprechstunden und Monatsgespräch mit Präsidentin

Fragen/Anmerkungen: /

3.2 Senat und Fakultätsräte

Senat

Sara berichtet. Bei der ersten Sitzung wurde hauptsächlich allgemeine Themen angesprochen. Die Corona-Lage wurde schon im Bericht des Krisenstabs abgedeckt. Die Präsidentin wies darauf hin, dass die Ausschüsse für die Wiwi-Fachschaft noch unterbesetzt ist.

FakRat Jura

/

FakRat Kuwi

/

FakRat Wiwi

/

3.3 Fachschaftsräte (FSRs)

FSR Jura

- Erstifahrt und Erstiwoche liefen gut
 - Aufklärungstreffen dazu kommt noch
- anstehende Wahlen angesprochen, zwei neue Interessierte dagewesen
- Study Night geplant

Fragen/Anmerkungen:

Paul: Er fragt, ob sich der FSR Jura morgen an der Aktion mit dem Glühweinstand beteiligen will.

- Jessica: Sie meint, dass es etwas untergegangen ist, an sich würde es aber auch genug geben, die sich aufstellen.
- Paul: Es wäre aber an sich gut, wenn sie dabei wären.

FSR Kuwi

- Reposts zur Wahlwerbung der FSRs
- Glühweinstand morgen mit Paul
- Feedbackrunde mit ZSB und anderen FSRs zur Erstiwoche
 - wollen es demnächst in "Einführungswoche" umbenennen
 - vorher gemeinsam alle Termine abstimmen, um Klarheit zu schaffen
- Planung eines Weihnachts-Charity-Events

FSR Wiwi

/

3.4 Ausschüsse des Stupa

Finanzausschuss

- Produkte für Periodenproduktespender eingetroffen
- Haushaltstopf "Gesundheit" nochmals besprochen
- Besprechung des Semesterbeitrags vertagt

Rechtsausschuss

- Treffen am 12.11 mit Ira
 - Auslegungsfrage, inwiefern der AStA Mittel gewähren darf und diese unter Bedingungen stellen darf
 - in Richtlinie findet sich nicht, hinreichenden Rechtsgrundlage ist aber da (Selbstverwaltungsrecht)
 - Festsetzung einer 2G-Einschränkung für Gewährung eines Projekts ist also zulässig

Hopo-Ausschuss

/

4 Abstimmung der AStA-Zwischenberichte

Alle Zwischenberichte wurden fristgerecht auf Moodle hochgeladen. Diese werden nun der Reihe nach abgestimmt.

Gökhan Karabulut:	9/0/0
Klara Wiedemann:	9/0/0
Ira Helten:	9/0/0
Marc Birke:	9/0/0
Alina Bernhardt:	9/0/0
Paul Himmel:	8/0/0
Deniza Ivanova:	9/0/0
Marika Gendera:	9/0/0
Sara Skubiszewski:	9/0/0
Johanna Neumann:	9/0/0
Lilly Blaudszun:	9/0/0

Linus merkt an, dass Alina in ihrem Bericht in Abschnitt 5c eine Formulierung ändern sollte. Das Stupa hat an der besagten Stelle die Anfechtung nicht abgelehnt. Diese wurde zuvor zurückgenommen.

5 Würdigungen

Für die Annahme der Würdigungen ist eine Zwei-Drittel-Mehrheit nötig. Bei zehn anwesenden Abgeordneten müssten diese heute also einstimmig angenommen werden.

Es handelt sich um vier Würdigungen. Diese werden nicht nochmal vorgelesen. Dazu gibt es keine Gegenrede. Die Urkunden werden dann ausgearbeitet.

Georg Gauger:	10/0/0
Gesche Andert:	10/0/0
Janina Lehmann:	10/0/0
Svea Kühl:	10/0/0

Gereon beglückwünscht alle vier.

6 Logo

Sasha berichtet vom Hopo-Ausschuss. Sie haben sich für zwei Varianten entschieden und diese mit Lilly nochmal besprochen.

Justus: Es gibt nur schon zwei Posts zu dem neuen Logo. Da fehlte die Kommunikation.

Gereon: Er entschuldigt sich dafür. An sich stehen dann beide Varianten dann zur Wahl.

Justus: Wenn es dann noch eine Version mit einem Schriftzug geben könnte, dann könnte man diesen gut für Flyer benutzen

Gereon: Er stimmt zu und stellt beide Varianten zur Abstimmung.

Abstimmung:

Logo 8 mit Untertitel ist mit zehn Stimmen angenommen. (10/0/0)

Logo 8 ohne Untertitel ist mit zehn Stimmen angenommen. (10/0/0)

Diese werden dann je nach Post für Social Media verwendet.

Gereon unterbricht die Sitzung für eine zehn-minütige Pause. Es gibt keine Gegenrede.

Die Sitzung wird wieder aufgenommen um 20.19 Uhr.

Beginn des nichtöffentlichen Teils

7 Semesterticket

XX

Ende des nichtöffentlichen Teils

Die öffentliche Sitzung wird wieder aufgenommen um 22:17 Uhr.

8 Sitzungskalender

Es wird per Doodle nach einem passenden Termin gesucht.

9 Sonstiges

Joshi lädt für den restlichen Abend ins Fforst ein und Sasha weist auf ihre Geburtstagsparty am 26.11. um 20 Uhr im Fforst hin.

Gereon schließt die Sitzung um 22:20 Uhr.